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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 22/4/2024 

Reunião Ordinária do dia 17 de abril de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia dezessete de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pela 

vereadora Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Podemos; secretariada pela 

vereadora Carmem Glória Almeida Carratte, do Partido Socialista Brasileiro (PSB). 

PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva, do Podemos; 

Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Raiff Matos Silva Vasconcelos, do 

Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); 

Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho 

Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, Gilmar de Oliveira 

Nascimento, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Eduardo Assunção Alfaia e 

Joelson Sales Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Rosinaldo Ferreira 

da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Ivo Santos da Silva Neto, do Partido 

da Mulher Brasileira (PMB); Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral 

Vasconcelos, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, Jander de Melo 

Lobato e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Social Democrata (PSD); Luís 

Augusto Mitoso Júnior, Isaac Tayah, João Kennedy de Lima Marques e Robson da 

Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo Augusto da 

Eira Corrêa e Elissandro Amorim Bessa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); 

Elan Martins de Alencar e Wallace Fernandes de Oliveira, do Democracia Cristã 

(DC); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira 

(PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Lissandro Breval Santiago, do 

Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e Thaysa Lippy Silva 

de Souza, do Partido da Renovação Democrática (PRD). JUSTIFICADA a ausência 

dos vereadores Caio André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil; Jaildo de 

Oliveira Silva, do PV; Marcel Alexandre da Silva, do PL; e João Carlos dos Santos 

Mello e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos, de acordo com os 

Memorandos n. 014/2024 – GVCA; n. 015/2024 – GVJO; n. 009/2024 – GVMA; e n. 

017/2024 – GVJC e n. 023/2024 – GVMT, respectivamente. Havendo quórum 

regimental e invocando a proteção de Deus, a Presidente em exercício, 

vereadora Yomara Lins, declarou aberta a reunião e, na sequência, a secretária, 

vereador Glória Carratte, leu a Ata da sessão ordinária do dia dezesseis de abril do 

ano em curso. Em seguida, a Presidente passou os trabalhos para a TRIBUNA 

POPULAR da 4.ª edição da Câmara Cidadã, para apresentação das demandas da 
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zona Centro-Oeste da cidade de Manaus. Ato contínuo, delegou a palavra às 

lideranças comunitárias dos bairros Da Paz, Alvoradas e Dom Pedro. Com a 

palavra, o vice-presidente do bairro Alvorada 1, Etenildo Gonçalves, 

cumprimentou a todos, agradeceu pelo espaço, falou sobre a necessidade do 

fortalecimento da segurança pública, citando alguns episódios de violência ocorridos 

na localidade e, por último, discorreu sobre o projeto “Comunidade Alerta”, de 

intensificação da parceria entre a Polícia Militar e as comunidades, em conformidade 

com o artigo 6.º da Constituição Federal. Com a palavra, o presidente do 

Conselho de Cidadãos do bairro Dom Pedro I, Osnir de Nazaré Oliveira 

Gusmão, saudou a todos e relatou as principais necessidades da localidade 

concernentes ao saneamento básico, destacando o descumprimento do Termo de 

Ajustamento de Gestão – TAG da concessionária Águas de Manaus, estabelecido 

pela Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI da Casa, pedindo aos vereadores 

que compuseram a referida, para que instalassem uma comissão permanente com o 

intuito de averiguar a situação. Com a palavra, a presidente do Projeto Ciclo 

Solidário do bairro Alvorada 1, Cristiana Marinho, cumprimentou os presentes, 

explicou que o objetivo do projeto era realizar ações de combate à pobreza 

menstrual de mulheres em vulnerabilidade socioeconômica e manifestou a sua 

insatisfação com a saúde pública feminina do município, elencando problemas que 

comprometiam o atendimento, tais como, a falta de médicos, de infraestrutura e de 

segurança nas unidades, solicitando, ainda, a construção de uma Unidade Básica de 

Saúde – UBS para o público feminino em cada zona da cidade. Finalizando, 

lamentou a ausência de vereadores no plenário e asseverou que o parlamento 

municipal deveria se unir em benefício da população. Em Questão de Ordem, o 

vereador Diego Afonso solicitou inscrição à Mesa. A Presidente informou que as 

inscrições estavam sendo realizadas. Com a palavra, a representante do Conselho 

de Segurança Comunitária do bairro Planalto, Ydsa Bernardete Carvalho, 

saudou a todos, agradeceu pelo espaço e destacou a necessidade de melhorias 

para o bairro referentes à limpeza pública, pontuando a revitalização de canteiros 

nas principais vias e coleta de pneus; e à infraestrutura, com a revitalização de 

paradas de ônibus e fiscalização de estacionamentos irregulares. Encerrando, falou 

sobre a demora no atendimento da empresa Águas de Manaus e pediu que os 

vereadores cobrassem da Prefeitura um serviço de excelência para a população 

manauara. A Presidente concedeu a palavra aos vereadores. Com a palavra, o 

vereador Rodrigo Guedes explicou a limitação do parlamento municipal em relação 

à segurança pública, por se tratar de pauta estadual, pediu à Mesa Diretora para que 

os documentos provenientes dos pleitos das comunidades fossem encaminhados 

aos órgãos competentes em nome da Casa, comunicou ao presidente Osnir 

Gusmão que tomaria providências em relação ao problema relatado e manifestou o 

seu repúdio pela falta de sincronização para a execução de serviços da Prefeitura de 

Manaus e a Águas de Manaus, assim como, do acesso direto dos cidadãos às 

secretárias e órgãos municipais. Concluindo a sua fala, destacou a relevância da 

tribuna popular, agradeceu aos líderes comunitários, disponibilizando o seu gabinete 

para o atendimento de todos, parabenizou o Presidente da Casa e a Mesa Diretora 
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pelo êxito da Câmara Cidadã. Com a palavra, a vereadora Glória Carratte 

parabenizou o Presidente Caio André e a liderança presente, ressaltou a importância 

da saúde pública, salientando que as unidades do município não estavam 

oferecendo um serviço de qualidade para a população. A parlamentar declarou que 

os vereadores eram portadores dos anseios dos cidadãos manauaras e pontuou que 

fez vários requerimentos solicitando serviços de infraestrutura, que até então não 

tinham sido atendidos. Ao final, parabenizou os líderes presentes e se colocou à 

disposição de todos; de igual modo, o Presidente Caio André e a Presidente em 

exercício, vereadora Yomara Lins. Com a palavra, o vereador Rosivaldo Cordovil 

também parabenizou os líderes comunitários, declarou que a Câmara Municipal era 

o fórum adequado para as reivindicações da população e falou sobre a acepção que 

a oposição estava sofrendo por parte da Prefeitura de Manaus. Por fim, colocou-se à 

disposição para o encaminhamento dos pleitos apresentados. A Presidente 

esclareceu aos presentes que os pronunciamentos seriam registrados em Ata e as 

reivindicações encaminhadas aos órgãos competentes. Com a palavra, o vereador 

Diego Afonso discorreu sobre a negligência do Executivo Municipal em relação ao 

não cumprimento do TAG pela Águas de Manaus, criticando a postura do prefeito 

David Almeida, e convocou a Procuradoria da Casa e todos os vereadores que 

aprovaram o referido termo, para que judicializassem a falta do cumprimento deste e 

dessem uma resposta célere aos anseios da comunidade. Por último, ressaltou que 

na audiência pública realizada no dia anterior não havia um representante do 

Executivo Municipal. Com a palavra, o vereador Capitão Carpê também destacou a 

importância da tribuna popular para dar ressonância à voz da população, falou sobre 

as proposituras da oposição que eram rejeitadas na Casa e enalteceu o trabalho 

desenvolvido pelos comandantes da 10.ª e 17.ª Companhias Interativas 

Comunitárias, major Libório e capitão Leônidas, respectivamente, assegurando que 

de fato a segurança nos bairros era comunitária e as citadas companhias reduziram 

todos os indicadores de violência, destacando a importância da atuação da 

Prefeitura de Manaus para facilitar o trabalho das polícias, como por exemplo, a 

revitalização das vias de acesso e serviços de iluminação. Finalizando, pediu ao 

senhor Osnir Gusmão que repassasse as informações ao atual comandante, para 

que as providências cabíveis fossem tomadas. Com a palavra, o vereador William 

Alemão questionou a atuação da Agência Reguladora dos Serviços Públicos 

Delegados do Município de Manaus – Ageman quanto à falta de fiscalização e 

aplicação de multas na empresa Águas de Manaus, pelo desserviço que prestava à 

população manauara; assim como, a Secretaria Municipal de Agricultura, 

Abastecimento, Centro e Comércio Informal – Semacc sobre o andamento da obra 

de uma feira do bairro Alvorada, que solicitara em dois mil e vinte e um; e discorreu 

sobre a falta de isonomia no atendimento dos comunitários. Por fim, parabenizou a 

iniciativa da Casa para ouvir a população e lamentou pelo esvaziamento do plenário.  

Com a palavra, o vereador Eduardo Assis cumprimentou a liderança presente e 

defendeu a gestão municipal, ressaltando que muitas melhorias foram realizadas no 

bairro Alvorada, tais como, a reforma de feiras, escolas, Centros de Referência de 

Assistência Social – Cras, entre outras; e esclareceu que a segurança pública, 

2024.10000.10304.9.021482 (página 3)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : DD776D550013C31D . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2024.10000.10304.9.021482 (página 8)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

embora fosse responsabilidade de todos os entes, era dever do Governo do Estado, 

divulgando vídeo de uma reportagem local sobre crimes cometidos no citado bairro. 

Declarou, em seguida, que a Prefeitura vinha tentando solucionar problemas 

negligenciados por gestões anteriores, pontuou o recapeamento realizado, de forma 

inusitada, nas vias secundárias da cidade, e a colocação de iluminação de LED. O 

parlamentar esclareceu que o fechamento das UBSs no bairro Alvorada se deu em 

razão da construção de novas unidades tipo 4. Finalizando, comentou sobre as 

denúncias que recebeu a respeito da superlotação nas filas do Serviço de Pronto-

Atendimento – SPAs da localidade e do tempo prolongado das reformas dos Centros 

de Atenção Integral à Criança – CAICs. Com a palavra, o vereador Gilmar 

Nascimento manifestou-se a respeito das problemáticas apresentadas pelos 

representantes das comunidades da zona Centro-oeste, destacando a importância 

das demandas da população; de igual modo, da mudança para o horário noturno 

das sessões plenárias, a fim de que os vereadores realizassem visitas às 

comunidades, no período matutino; e assegurou que a Prefeitura de Manaus era 

imparcial nos atendimentos aos vereadores, independentemente de orientação 

partidária. O parlamentar discorreu sobre a necessidade de segurança pública e 

criticou a falta de convocação dos aprovados nos concursos realizados pelo 

Governo do Estado, reforçando a relevância da aprovação do parlamento municipal 

do pedido de empréstimo para a Prefeitura de Manaus, em benefício da população 

manauara. Encerrando, criticou a postura desrespeitosa de alguns de seus pares e 

hipotecou o seu apoio ao Presidente Caio André, à Mesa Diretora e ao parlamento 

municipal, para que todas as demandas da zona Centro-oeste fossem atendidas. 

Com a palavra, o vereador Elan Alencar relatou as ações que realizou na zona 

Centro-Oeste, a saber: o trabalho social com a terceira idade e de apoio às danças 

folclóricas, que incentivam os jovens manauaras da região; e finalizando, informou 

que no dia vinte e dois do mês em curso, a Unidade Móvel de Saúde da Mulher 

estacionaria na rua 13 do bairro Alvorada e permaneceria por quinze dias, para 

oferecer vários serviços à comunidade, como acontecera no ano anterior. A 

Presidente ratificou a informação de que as demandas apresentadas seriam 

formalizadas e, posteriormente, encaminhadas aos órgãos competentes, para as 

providências necessárias. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a sessão às onze horas e, para que conste, eu, ......................................... 

(Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e 

aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de 

Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 25/04/2024 10:12:30
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/04/2024 15:01:02
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 24/04/2024 10:05:38
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 23/04/2024 11:34:35
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 23/04/2024 10:56:20
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 23/04/2024 10:43:11
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 23/04/2024 10:42:27
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 23/04/2024 10:00:39
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 23/04/2024 09:55:24
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